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硬脂襲港擴散 加封南區兩灘
環境局料需兩周完成清理 強調兩地通報機制有效

香港文匯報訊（記者 文森）由旅發局資
助、於香港首辦的電競音樂節日前落幕，協助
舉辦比賽及外圍嘉年華的香港電競總會會長周
啟康表示，活動成績非常理想，決賽日有5千
名市民觀賽，場館入座率達90%，而整個活動
則有6萬人次參加，較預期多。

衍生品促商機 發展空間可期
周啟康昨日出席一個電台節目時說，本港發

展電競業有前途，因是新興娛樂，有如籃球、
足球等比賽，電競以前較少人觀看，但在投入
資源及加以發展後，例如舉辦聯賽令活動普
及，將衍生很多周邊產品，猶如球類比賽的球
衣等，可帶來大量商機。
他又預計電競產品的生產商前景將愈來愈

好，產品線也會愈來愈多，認為發展空間很
大。
周啟康表示，本港資訊科技流通、 互聯網
普及，又是國際城市，而且背靠祖國，所以本
港發展電競業有很大優勢。他又歡迎政府在財
政預算案中，表示會大力推動電競業發展，早
前已向包括創新及科技局反映業界訴求，及希
望當局提供協助，但至今未獲回應。

2022年亞運項目 爭取派隊出戰
電競將在2022年杭州亞運會成為正式比賽

項目，周啟康表示總會正爭取方法得到本港奧
委會承認以代表香港出賽，並透露已跟會方代
表見面並獲對方口頭支持。
周啟康指，現時電競以韓國及內地實力最

強，坦言本港水平現時十甲不入，但認為本地
選手有潛質成為世界冠軍，因為電競不如傳統
運動項目講求身體質素，而且本地亦曾出產國
際賽事冠軍。
他指，電競業發展一日千里，擔心當局花太

多時間做研究，認為應盡早投入資源及推出政
策配套，追趕其他地區的發展速度。

電競節反應佳
業界盼速支援

香港文匯報訊（實習記者 何玉瑩）昂坪
360除了是香港重點旅遊景點外，同時亦致
力履行企業社會責任 。為慶祝昂坪360開
業10周年及幫助失明人士，昂坪360將於9
月23日特設「360愛分享大使—蒙眼纜車
體驗」的纜車慈善籌款活動，讓市民享受
「非一般的感官纜車旅程」，而活動收益
將會全數捐予國際醫療教育組織奧比斯。

聽嗅感受自然 體會失明感覺
活動策劃人及昂坪360事務總管劉淑儀透
露，是次活動的靈感源於一群連續多年購
買全年套票的視障忠實顧客，她本十分疑
惑，常人乘纜車多為觀賞風景，失明人士
又如何欣賞。經一番了解他們始明白縱然
失去視覺，失明人士仍可靠耳朵及嗅覺等
感官感受到窗外的自然氣氛，從而在腦海

幻想出一幅生氣盎然的自然景象。
奧比斯香港總幹事劉慧思對能和昂坪360

合作表示榮幸，並稱是次活動意義深遠，
透過是次蒙眼體驗，他們希望令市民明白
能目視美景的幸福，從而學懂保護自己眼
睛，繼而推己及人，喚醒市民去幫助其他
失明人士的決心。
為了讓戴上眼罩的市民亦能欣賞自然生

態，大會邀請了70位來自7間中學的學生
擔任導賞員，在纜車途中加以解說，使他
們從另一個角度欣賞北大嶼郊野公園的景
色。
香港文匯報記者昨日亦蒙上眼睛體驗旅

程，能清楚感受到纜車的升降以及耳邊傳
來的風聲，伴隨着導賞員繪形繪聲的講
述，特別是在描述藍天白雲下的海洋及郊
野綠林時，令人很想除下眼罩一睹眼前宏

麗的景色，也切身體會到失明人的感覺。
除了蒙眼體驗外，昂坪360並聯絡各界機

構團體，如香港廚師協會贊助護眼食物各
一千份派發給參加者，同時亦會在昂坪市
集舉辦護眼嘉年華及多個健康講座。

昂坪「蒙眼纜車」收益助失明者

香港文匯報訊（記者 甘瑜）特區
政府昨日宣佈數名高層官員的職位
調動，其中，現任通訊事務總監利
敏貞將於本月18日出任商務及經濟
發展局常任秘書長（通訊及創意產
業），接替將展開退休前休假的何
淑兒；現任運輸及房屋局副秘書長
（房屋）／房屋署副署長（策略）
王天予則會於本月15日出任通訊事
務總監；現任懲教署副署長林國良
將於本月21日出任懲教署署長，接
替將展開退休前休假的邱子昭。
公務員事務局局長羅智光表示，

利敏貞和王天予都是資深政務官，
具備出色領導和管理才能，有信心
她們能在新崗位為市民提供專業高
效的服務，帶領其部門克服各項挑
戰。至於林國良，羅智光則指出他
在懲教署累積了33年豐富經驗，對
部門運作和人事管理擁有深厚和全
面的知識，深信他定能帶領懲教署
面對未來的挑戰。
羅智光並衷心祝願何淑兒和邱子

昭退休生活充實和愉快。
他說，何淑兒在過去34年一直盡
忠職守，對工作熱誠投入，讚揚她
任職期間，致力推廣香港作為區域
通訊樞紐的地位，並落實多項措
施，透過培育人才、開拓市場、促
進創意企業成立和發展等，推動香
港創意產業的發展。
羅智光亦讚揚邱子昭出任懲教署

署長以來，致力以穩妥、安全和人
道的方式，配合健康和合適的環境
羈管交由該署監管的人士，並與社
會大眾及其他機構攜手合作，為在
囚者提供更生服務。
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香港文匯報訊（記者 石華、何花 深圳報
道）大亞灣核電基地持續二十多年的安全穩
定運行，為粵港兩地注入了源源不斷的清潔
電力。廣東核電合營公司總經理楊兆表示，
截至2017年6月底，基地六台機組累計上網
電量達 6,406.16 億度，其中輸送香港
2,299.42億度，供港電量約佔香港用電量的
四分之一。
深圳大亞灣核電基地的嶺澳核電站1號機

組自2005年3月26日以來，連續12年以上
無非計劃停機停堆，截至本月7日，已連續
安全運行達4,146天，連續安全運行天數位
居國際同類型機組世界第一。

安全世界第一 年供港14億度

「連續無非計劃停機停堆」，是反映核
電站管理水平的關鍵指標。大亞灣核電運營
有限公司安全總監趙福明表示，嶺澳一期1
號機組連續安全運行4,146天，比排名第二
的法國機組領先15個月時間。排名第三的
則是大亞灣核電站2號機組，連續安全運行
3,026天。全球前三甲中大亞灣核電基地佔
據兩席，顯示了該基地世界一流的運營水
平。
今年是香港回歸20周年，20年來，大亞

灣核電站通過為香港提供世界級的電力供
應，優化了香港的能源結構。楊兆表示，
「目前香港中電每年每戶平均停電時間大概
為1.5分鐘，遠低於紐約、倫敦等國際大城
市，大亞灣核電站世界級的電力供應能力在

其中發揮了重要作用。」
為進一步優化香港的能源結構，大亞灣核

電站在2014年第四季度至2018年底，供應
香港的比例從原來的70%增加到80%，每年
向香港多供應約14億度電。
近期，中廣核在公眾溝通上頻頻創新，如

上月27日，兩名「世界旅遊小姐」到大亞
灣核電基地現場觀摩婚紗拍攝，並進行網絡
直播，向網友直觀地展示了核電基地安全、
環保的真實環境，最高峰時有46萬人同時
在線。中廣核新聞發言人黃曉飛表示，加強
公眾溝通是解決公眾可接受性，確保核電事
業安全高效發展的必然之舉。「我們相信，
開放才能拉近距離，透明才能贏得信任，只
有坦誠面對媒體和公眾，才能取信於民，為

核電發展營造良好的環境。」
黃曉飛表示，在中廣核的各核電基地，每

天都有一批批的參觀者，截至2017年8月7
日，參觀人數累計已近60萬。下一步，中
廣核旗下的風電場、太陽能電站、技術研發
中心等都將逐步向公眾開放。
今年5月25日，中廣核啟動了「牽手一

生，一次把事情做好」免費婚紗攝影活
動，面向全國徵集30對幸運夫妻，到大亞
灣核電基地拍攝婚紗照，中廣核承擔活動
期間的交通、食宿、婚紗拍攝等費用。該
活動啟動後瞬間成為話題，報名夫妻近
3,000對，包括來自港澳台地區和國外的網
友。中廣核在本月7日第五屆「8．7公眾
開放體驗日」暨「最美核電婚紗照」頒獎
儀式上正式宣佈：大亞灣核電基地將進一
步開放透明，每年接受100對夫妻拍婚紗
照。

大亞灣累計供港核電達2299億度

謝展寰昨日率領漁護署、海事處及康文
署等多個代表到南丫島牙較灣視察政

府部門清理棕櫚硬脂的情況。

海處已撈起28噸
他表示，海邊清理情況有好轉跡象，截至

前晚，海事處在海上已撈獲28噸硬脂，其他
部門亦在岸邊撈獲22噸，而廣東省則撈起38
噸油污，估計尚有100噸至200噸需要清理。
他續說，政府現時從海、陸、空三方面
進行全面清理及監測情況，而海事處亦派
出多艘船專門清理油污。由於油脂面積可
能會出現擴大情況，他預計需一周至兩周
方能完成清理。

環境局副局長：對人體無害
謝展寰指，當局每天均會抽取海水樣本

化驗，至今報告未有發現海水受污染，而
本港五個海岸公園亦未發現油污。因此他
相信是次油污事件尚未大規模影響本港海

洋生態。同時，他指出，棕櫚硬脂是由棕
櫚油提煉而成，對人體無害，而即食麵也
含有相關成分。但他承認，大量油污堆積
在海面會影響生態，亦可能令海水含氧量
降低，使生物出現缺氧情況。
至於內地在事故發生後隔日才通報香

港，他強調，兩地的通報機制有效，內地
不存在延誤的問題。他解釋，貨船相撞地
點位於本港西南面約幾海里的位置，並不
接近本港。同時，內地原本計劃獨自清
理，後來相關部門發現事件可能會影響本
港時，立即作出通報。
謝展寰強調通報機制無延遲，通報時油脂

尚未漂至本港水域，而海事處收到通報後一
個多小時就通知環境局進行清理工作。
謝展寰補充，由於內地政府仍在調查油

污洩漏詳情，因此現階段未有就事件進行
調查。他認為清理油污是現時首要任務，
至於油污的處理方法或追討法律責任等問
題則會稍後處理。

香港文匯報訊（實習記者 陳鳳鳴）本港棕櫚硬脂

油污情況進一步擴大，昨日港島南區深水灣泳灘及

龜背灣泳灘亦發現油污，兩泳灘現已暫時封閉，令

受油污影響的公眾泳灘增至13個。環境局副局長謝

展寰昨早率領多個政府部門代表到南丫島牙較灣視

察油污情況。現場所見，大量已凝固的白色油污體

漂浮在海面上，隨着海浪湧上沙灘。多名清潔工人

利用工具鏟起油污並放入黑色垃圾袋，短時間內已

載滿逾10個垃圾袋。謝展寰表示，預計尚需一周至兩周才能完成清

理，同時亦強調，兩地通報機制有效，並無延遲通報問題。

香港文匯報訊（記者 文森）天氣
炎熱，散落在香港海灘的棕櫚硬脂易
變軟變質，更難清理。環境保護署副
署長區偉光昨日在一個電台節目中表
示，相較兩日前，情況已受控制。海
面上大塊棕櫚硬脂已基本清理完成，
但部分幼小條狀硬塊已沖上海灘或仍
漂浮在海面。他強調，棕櫚硬脂類屬
於植物油，至攝氏 59 度才開始溶
解，現仍處於固體狀態，不會溶解於
水，無毒且對身體無害。
區偉光指出，政府已在11個泳灘

取樣，發現海水中溶解油脂成分「非
常之低」，低於可量度的限度，證實
相關油脂無溶解到水，市民即使玩水
上遊戲時無意喝入水亦不會影響健
康。漁護署於周六日往漁場及香港生
態敏感地區視察，顯示暫時未有魚排
受到影響。暫時無跡象顯示硬脂對漁
業有影響。
香港生態教育及資源中心總監程詩

灝昨日在同一個節目中稱讚政府反應
較數年前膠粒事件「快好多」，當時
政府在民間團體自發清理膠粒四五日
後才開始接觸部分團體，今次則在周
一下午收到不同政府部門電話詢問是
否需要協助。

逾百義工幫手清理
程詩灝指，非康文署轄下沙灘主力

靠村民及義工自發清理棕櫚硬脂，昨
日有逾百名義工幫手清理，今日起陸

續有四五十名義工加入幫手。但即使
多10倍義工，都無辦法在今周內清
理完所有海灘。程詩灝擔心下周起水
流變緩慢，棕櫚硬脂會積聚在不容易
發現的海灘，產生軟化甚至發臭，影
響水質，且有機會刺激水草生長，增
加紅潮爆發機率。
他續指，前日工作人員已清理逾60

袋，昨早仍有大量棕櫚硬脂陸續隨水漲
沖上海岸，蓋滿整個沙灘，情況未見改
善。且近日天氣酷熱，地表溫度高，
清理人員已發現棕櫚硬脂有軟化跡象，
質地似豆腐，「略用力按壓會爛掉」。
他又指清理難度相當高，「因融掉

的棕櫚像豬油，容易滑，且黏在鞋及
腳上，混合沙子增加行走難度，更不
易清理。」
在海上清理硬脂時，漁民使用的漁

網已較難捕撈小塊硬脂，因會從漁網
縫隙流走，唯有用更細漁網。他坦
言，之前未預想會遇到這種情況，相
較數年前清理膠粒的難度更大。

經處理可回收再用
程詩灝表示，棕櫚硬脂多作為製

作蠟燭、花緘的原材料，搜集的硬
脂理論上可以回收再用，但可能存
在已被污染的問題，要經過處理才
能使用，若無機構進行處理，是否
會運往堆填區亦是下一步要考慮的
問題。另外，「撿回來」的硬脂所
有權亦要討論。

天熱軟化似豆腐 更難清理

■大會邀請部分機構代表作分享。
香港文匯報實習記者何玉瑩 攝

■市民可蒙眼體驗獨特的纜車之旅。
香港文匯報實習記者何玉瑩 攝

■大亞灣核電基地。
香港文匯報記者石華 攝
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■工作人員清理的硬脂堆滿
海灘。
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■油污入侵南丫島海灘。
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